



Liceo Bicentenario Domingo Santa María Estudiantes conocen y se comprometen con la tenencia responsable de mascotas

A través de conversatorios y debates aprendieron no solo del cuidado, sino, además, tuvieron la oportunidad de presentar a sus “regalones” y conocer a los de sus compañeros.

En directa relación con las acciones que promueven el cuidado y protección de la naturaleza, los estudiantes del Liceo Bicentenario Domingo Santa María conocieron y se comprometieron con la tenencia responsable de animales como parte del ecosistema medio ambiental.

Conversatorios, debates, murales, afiches y hasta la presentación de sus propias mascotas, formaron parte de las lúdicas iniciativas con que las educadoras del departamento de inglés prepararon las diferentes actividades.

A través del proyecto “Las mascotas y el medio ambiente” los estudiantes

comprendieron, entre otros aspectos, que hoy en día las mascotas son consideradas como un integrante más de las diferentes familias por lo que es fundamental conocer acerca de sus cuidados y bienestar.

“Iniciamos el proyecto con una campaña de sensibilización a través de una presentación sobre los beneficios que nos otorgan las mascotas en la vida diaria, por ejemplo, al reducir el estrés, aumentar la serotonina y dopamina, incentivar el ejercicio y entregar una mayor seguridad y autoestima a sus dueños. Además de conocer aspectos importantísimos de la tenencia responsable relacio-

nados a la alimentación, higiene, salud y paseos”, explica la coordinadora Pedagógica de Enseñanza Básica del Liceo Bicentenario Domingo Santa María, Sonia Garrido Ruiz.

A estas características, los docentes agregaron otros beneficios al tener mascotas como la colaboración con la integración social, baja en los niveles de ansiedad, apoyo a personas con discapacidad, contribución al desarrollo de la personalidad en niñas y niños, promover estilos de vida saludable, participación en tareas de rescate y protección y conservación del medio ambiente cuando participan en la detección de es-

pecies invasivas, entre otros beneficios.

En las presentaciones los estudiantes también tuvieron la posibilidad de conocer la Ley 21020 sobre Tenencia Responsable de Mascotas y Animales de Compañía (2017), comúnmente conocida como “Ley Cholito”, donde se establecen las obligaciones de una persona al momento de aceptar y mantener una mascota o animal de compañía.

En este sentido, señala la educadora, “los niños aprendieron y entendieron que no se debe abandonar a nuestras mascotas, que se les debe esterilizar, hacernos responsables de sus

atenciones veterinarias y vacunas, una adopción responsable, entender que no los deben sacar a pasear sin correa y que deben recoger las heces que hagan en la vía pública”.

Entre otras de las actividades, Sonia Garrido destacó una “en donde los estudiantes realizaron una presentación de sus mascotas a través de una foto o dibujo, una ficha con su nombre, una descripción de cómo es la mascota, cuidados, alimentación y sus principales características. En este ejercicio destacamos la variedad de mascotas que forman parte de nuestra familia liceana como son: perros, gatos, conejos, tortugas y peces; además de una charla que nos brindó una agrupación animalista”.

En lo que respecta a otras acciones del trabajo

medio ambiental que desarrolla el establecimiento educacional, los guardianes ecológicos continúan con los cuidados y mantención de la arborización realizada con el apoyo de la Conaf, pintado de piedras decorativas y el trabajo colaborativo con la junta de vecinos N°8.

En lo que respecta a la programación del año 2025, la coordinadora Pedagógica de Enseñanza Básica del Liceo Bicentenario Domingo Santa María, Sonia Garrido Ruiz, adelantó “la campaña de recolección de tapitas plásticas, alianza con el Club de Leones Chungara y Sodimac, ampliar la arborización del frontis del liceo junto a Conaf y el reciclaje aplicado en basureros para cada aula (concurso)”.